

# Le fil de terre

Numéro 55 Avril 2015

lettre mensuelle du Groupe de Réflexion et d'Information Municipal

## EDITO

**D**ans un contexte budgétaire difficile, la pertinence des choix en matière de gestion municipale est plus que jamais cruciale.

Un an après les élections, les cinq élus de gauche et le GRIM portent toujours une attention très forte aux dossiers qui engagent la vie quotidienne et le devenir de notre commune :

Rythmes scolaires, eau, transports, urbanisme, accessibilité, commerces...

Le devenir de certains bâtiments comme l'ancienne caserne des pompiers, le cinéma Family, le site Hugo...doit également faire l'objet d'une réflexion approfondie et partagée par les acteurs de la vie locale.



Marie-José Faure  
Présidente du Grim

## PAROLES D'ELUS

### Bilan un an après notre élection



**A** l'occasion d'un point de presse, le 27 Avril 2015, nous avons pu dresser un bilan de notre première année de mandat et faire le point sur les dossiers en cours ou ceux qui nous attendent dans les prochains mois.

Notre action en tant que conseillers municipaux s'inscrit dans le respect des engagements pris vis-à-vis des électeurs sur les bases des propositions faites lors des municipales. Nous avons toujours affirmé très clairement notre attachement aux valeurs d'une gauche antilibérale, sociale et solidaire.

Nous ne cachons donc pas nos divergences politiques profondes avec la majorité municipale mais nous avons fait le choix de poursuivre sur la voie d'une opposition constructive et porteuse de propositions concrètes .

Nous abordons donc les dossiers de façon pragmatique et nous nous positionnons sur ceux-ci sans a priori politiques, mais bien en fonction de l'intérêt des Pontrambertois, comme le montrent nos votes au sein des conseils municipaux...

**U**ne épicerie de proximité ouvre enfin au mois de mai rue Beaulieu.

Bonne nouvelle après plusieurs années d'absence !

C'est l'enseigne Leader Price, marque discount du groupe Casino, qui s'implante dans le quartier Saint-Just. A noter que le groupe Casino disposera ainsi du monopole de la grande et moyenne distribution sur la commune.

Cela satisfait-il les tenants du libéralisme et de la concurrence, garante, selon eux, de libre choix et de prix raisonnables pour le consommateur ? Pourquoi le groupe Casino a-t-il attendu aussi longtemps pour (ré)ouvrir un point de vente dans le centre de Saint-Just ?

Quoi qu'il en soit, tous les Pontois se réjouiront de l'ouverture de ce magasin, qui manquait cruellement dans ce secteur de la commune. Espérons que cette ouverture, que les élus de gauche ont toujours considérée comme une priorité, marquera le début d'un renouveau commercial du centre de Saint-Just. Et surtout que des habitants de plus en plus nombreux feront confiance aux artisans et commerçants qui font vivre ce quartier.

## Réforme territoriale

L'examen par le Sénat de la loi de réforme territoriale a suscité dans les médias de nombreuses interventions polémiques d'élus locaux, notamment au sujet de l'importance respective qui doit être accordée aux communes et aux intercommunalités. Certaines revêtaient presque la forme du « Touche pas à... (ma commune) » si souvent galvaudé !

Quelques données concernant notre seul département de la Loire :

-1- Les communes de La Chamba et La Chambonie comptent chacune 51 habitants (et élisent 7 conseillers municipaux)

-2- Plusieurs communes s'étendent sur moins de 200 hectares (pour mémoire, un hectare correspond environ à un terrain de football et demi !). Saint-Bonnet -le- Château : 187 ha ; L'Hôpital-sous-Rochefort : 115 ha ...

-3- Plusieurs communes actuelles du département, de tailles très diverses, sont issues de la réunion d'anciennes communes trop peu peuplées ou au territoire trop exigu : Saint-Chamond (35500 h), Saint-Just-Saint-Rambert (14337 h), Andrézieux-Bouthéon (9800 h), Génilac (3850 h), Saint-Jean-Saint-Maurice sur Loire (1123 h)....

Si la commune, subdivision historique qui permet effectivement une certaine proximité entre élus et population, doit être conservée, ne serait-il pas raisonnable d'envisager des fusions comme cela s'est fait dans le passé en France et dans les autres pays européens ?

On critique depuis des lustres le « mille-feuilles » administratif et territorial à la française. Et qu'a-t-on inventé pour le simplifier ? On a créé une strate supplémentaire avec l'intercommunalité !

Norbert Verrier



## La France périphérique

(Christophe Guilluy, éd. Flammarion)

La dynamique du vote FN suscite chez beaucoup de citoyens, notamment de gauche, perplexité et désarroi. Comment expliquer que des zones rurales, que de petites villes plutôt épargnées par les violences urbaines et l'insécurité se prononcent aussi massivement pour ce parti ?

Au-delà des polémiques, des anathèmes, des postures (« front républicain », « ni...ni... », et autres slogans), le géographe C.Guilluy éclaire dans ce petit livre (185 pages) de manière très intéressante et accessible les évolutions et les mutations de cette France périphérique dans laquelle se situe notre territoire de Loire-Forez.



Préparation du conseil : Lundi 18 Mai 2015 19h00 local des élus.  
Conseil municipal : Jeudi 21 Mai 2015 à 19h15, Salle Prieuré Bas  
Pour nous [contacter](mailto:fildeterre@lesbarques.fr), [s'abonner](mailto:fildeterre@lesbarques.fr) ou [se désabonner](mailto:fildeterre@lesbarques.fr) : fildeterre@lesbarques.fr  
Retrouvez nos parutions sur : <http://www.projetcitoyen.fr/>  
Et sur <https://www.facebook.com/gauche42170>

